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上周末，镇海区建筑工程安全质量监督站
正高级工程师徐剡源，用手机扫了扫镇海招宝
山旅游风景区“专家服务指定机构”的二维
码，手机上立马显示出他的个人照片、姓名、
专家类别等信息。凭这些信息，徐剡源免费进
入招宝山风景区游玩。“真的太好了，宁波想得
太周全了。”

去年，我市在全省率先出台并施行《宁波
市专家服务管理办法》，从解决高层次专家服
务管理中的重点难点问题入手，为专家提供全
方位生活和工作服务保障，让专家充分体会到
宁波的真诚关心和爱护，其中就包括专家免费
游景区服务。

制度有保障
为专家提供优质全面的服务

除了休闲旅游外，专家服务管理办法还为
专家提供联系慰问、休假疗养、医疗保健、健康
体检、配偶就业、子女入学、交通出行、体育健
身、医疗补助和特殊困难补助等全方位生活保
障，着力解决专家的后顾之忧。

比如，办法建立健全了专家医疗保健和健
康体检制度，明确了医疗保障待遇和标准。同
时，我市还首次实行专家医疗补助，对参加宁波
市职工基本医疗保险的专家，因住院或门诊特
殊病种治疗发生的、符合基本医疗保险支付范
围的医疗费，在市医保政策补助的基础上，再给
予一定比例的补助。

办法出台实施以来，获得了社会各界的广
泛好评，尤其是广大专家对此高度赞誉。

目前，我市专家库入库专家已达6300余
名，这些专家已享受公交地铁120000余人次、
机场绿色通道200余人次、健身锻炼近4000人
次、各景点旅游近1000人次，我市还向3位罹
患重大疾病的专家发放了特殊困难补助。

服务无止境
努力打造服务专家的宁波品牌

为确保专家服务管理办法落地实施，我市
建立了以“出台一套政策、构建一个服务体
系、建立一项联席会议制度、开发一个信息系
统、打造一个APP微端、组建一组服务微信

群、设置一个服务专窗和架设一条12333专家
服务热线”为主体的“八个一”全方位专家服
务管理体系，确保专家能得到贴心服务。

为此，我市构建了由组织部门牵头指导、
人力社保部门综合服务、职能部门全面保障、
主管部门统筹落实、专家所在单位具体负责的
全方位、多层面、系统性服务体系，并建立了
由19个部门、单位组成的专家服务联席会议
制度，定期召开联席会议，统筹协调专家服务
工作，各司其职，共同为专家服务。

为专家服务无止境。接下来，我市还将进
一步落实服务举措，完善服务流程。做好相关
人员的业务培训，让专家能够及时、方便、快
捷地兑现政策、享受服务；优化专家服务管理
系统、宁波人社APP专家服务管理平台功
能，加强窗口服务、热线电话服务，密切专家
联系沟通，及时协调解决专家遇到的困难。

当前，我市正在全力打造人才强市，倾力
优化人才生态，接下来将持续完善“八个一”
专家服务体系，升级技术手段，提供优质服务，
努力打造服务专家的宁波品牌。

记者 林伟 通讯员 勇祖轩

环境执法不再只是查处
“环保议事厅”搭建的服务平台让企业很满意

为专家提供优质全面的服务
我市在全省率先出台的专家服务管理办法获点赞

江崃（左）和钟青林（右）在查看生产线。

昨天，宁波市生态环境局奉化分局工作
人员江崃上门回访的时候，奉化青林工贸有
限公司董事长钟青林正在配合第三方公司
做环境影响评价。“‘环保议事厅’这个形式
真好，我们既得到了方便，又享受了实惠。”
钟青林说。

钟青林所说的“环保议事厅”，是奉化生
态环境分局针对群众关注、企业关心的热点
环境问题，由生态环境部门牵头，企业、群
众、部门、镇（街道）、社会组织共同参与的一
个议事平台。通过这个平台，奉化很多企业
有关环保的问题都得到了解决。

“我们既希望他们能来指导，又怕他
们一来就查，一来就罚。”一名企业主说，
去年开始，我市进行挥发性有机物专项
整治，接到通知后他和好几个同行都陷
入了相似的困扰：挥发性有机物是什
么？该进行哪些设备提升？

去年4月的一封邀请函，让爱科汽
车零部件制造宁波有限公司生产经理曹
飞坐在了第三期环保议事厅的议席上，
这期的主题就是挥发性有机物。

现场，既有华扬铝业、大汉印邦两
家已完成治理的企业，向同行介绍治
理经验，又有应利成、新兆印业两家
正在整治的企业，坦言目前存在的问
题和困难。

同样，在会后，奉化生态环境分局也
为爱科公司配备了一名工作人员进行指
导。这名工作人员一次次地上门进行实
地走访和资料查询，为爱科公司量身定
做了一套挥发性有机物治理方案。

“有些违法行为其实并不是企业主
观行为，而是对法律法规的忽视或无知
导致的。环保议事厅就是把服务前置，
从而预防企业发生环境违法行为。”奉化
生态环境分局副局长张夏波说。

2017年年底，奉化生态环境分局创
新设立“聚焦环境·奉化环保议事厅”。
目前，已举办以“机械加工企业提升整
改”“促进滕头走前列”“涉VOCs企业治
理”“企业突发环境污染应急处理”“固废
管理处理”“环境信访投诉”“1+X环境监
管模式”“环评面对面”“三同时验收”为主
题的9期环保议事厅活动，近千家企业和
数百名群众参与议事。据不完全统计，会
后，有近900家企业进行了自查自纠，320
家企业投入设施进行整改提升。

4月16日，“聚焦环境·奉化环保议事
厅”更名为“聚焦生态环境·奉化议事厅”，
并被宁波市生态环境局向全市推广。
记者 林伟 通讯员 陈晓众 应蕾 文/摄

去年年底，由于电镀行业深度治理的需要，
钟青林决定对厂区进行重新布局，把原来老厂
一楼的电镀生产线搬到新厂的二楼。“我的生产
线没有变化，搬迁后需要重新做环境评价吗？
如果要做的话，有没有好一点的环评中介服务
机构供我们挑选？”钟青林说，他一直忙于生产，
希望环评能速战速决。

今年1月8日，奉化生态环境分局组织召开
“聚焦环境·奉化环保议事厅”第八期环评面对
面活动，召集企业、环评中介服务机构，就环评
率低、环评难等问题进行议事。钟青林闻讯赶
来，并把自己的问题抛了出来。

让钟青林没想到的是，奉化生态环境分局
发动在场的170家企业向12家环评中介服务机
构提问，由企业对中介服务机构的表现进行打
分，最后评选出5家满意的机构。

会后，奉化生态环境分局专门为青林工贸
配备了工作人员江崃帮助指导。正是在江崃的
指导下，青林工贸和其他电镀企业决定“组团”
购买第三方服务。

“电镀企业要做的环评大致差不多，因此行
业协会决定联合起来，与5家服务机构分别进行
了交流，最终选定一家大家都满意的第三方机
构。”钟青林说，这样一来，他们也从第三方机构
那里拿到了“团购价”。

让企业挑选
最满意的中介机构

一次次上门
量身定制治理方案

服务前置
预防企业环境违法行为
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